
令和元年１０月 教育委員会定例会 議事録 

 

 令和元年１０月１５日(火)、午後１時 

山梨市役所教育委員会応接室に召集された。 

 

会議日程 

 

１ 開会 

２ 教育長あいさつ 

３ 議事 

① 令和２年度県教育施設及び予算に関する要望書の提出について 

② その他 

４ 閉会 

 〇出席者 

  教育長           澤田 隆雄 

  教育長職務代理者      佐野 千春 

  委員            林  正文 

  委員            三森 智文 

  委員            武井  茂 

   

 〇欠席者 

  なし 

 

 〇事務局職員出席者 

  学校教育課長        加々美 修 

  生涯学習課長        望月 好也 

  学校教育担当リーダー    菊嶋 幸基 

  学校教育担当指導主事    古屋 雅章 

  

 〇議事録作成者  

  書記            上野 治美 

 

 

 

 

 



議 事 

佐野職務代理者 令和２年度県教育施設及び予算に関する要望書の提出につい 

        て説明をお願いいたします。 

澤田教育長   （令和２年度県教育施設及び予算に関する要望書の資料に基 

         づき説明） 

令和元年８月２９日に、山梨県市町村教育委員会連合会の代 

表者が山梨県教育委員会教育長に要望書を提出しました。 

その中で、国への要望といたしまして 

・義務教育費国庫負担制度の負担率を旧来の１/２に戻し将来 

的には全額国庫負担とする。 

・教職員を増やしてほしい。 

このような要望を毎年だしていますが、改善されないため、今 

年も要望しています。 

・教員免許更新制について、教職員の負担の軽減と人材確保の 

観点から制度改正を強く要望しました。 

県への要望といたしまして 

・特別支援教育の対応児童生徒は、比率的に増えている。教員 

の配置は、児童生徒８人に対し１人の配置となっている。 

教職員の配置を児童生徒の実態に応じて増員の要望。 

・適応指導教室の存続について、今年度都留市のこすもす教室 

が閉鎖され、来年は笛吹市のみとなる。再来年は廃止となるた 

め、山梨市での設置もしていかなければならない。設置にあた 

り県の補助をお願いしたい。 

        なお、この要望書の回答は令和２年２月に回答がきます。 

 

佐野職務代理者 ただいまの要望書に関する説明に対して、質問がありました 

らお願いいたします。 

澤田教育長   補足ですが、要望について、順番を付けて取り組んだらどうか 

という意見がでましたが、地域ごとに少しずつ要望内容が違 

い、順位がつけられないため、内容をまとめたという報告があ 

りました。 

林委員     英語教育について、全県で行っているが山梨市には教員は何 

人配置されているか。 

古屋指導主事  笛川中に１人、加納岩小・日下部小は加配で対応しています。 

武井委員    専科教員は笛川中１人だけか。 

古屋指導主事  そのとおりです。 



武井委員    甲州市の状況はどうか。 

古屋指導主事  勝沼中１人です。 

林委員     山梨市は特例校として英語科をやってきている。来年度から 

        教員の不安や負担は少ないのでは。 

古屋指導主事  今まで特区で英語の授業を行ってきている。プラスアル 

ファでやってきていたと考えると、他市町村と比べると不安 

は少ないと思う。 

林委員     来年からの小学校英語導入に対し、準備は何か取り組んでき 

たのか。 

古屋指導主事  山梨市は特区でやってきているノウハウがある。他市町村で

は移行期間を２年間、山梨市の時間数より少ない時間で実施

しているところがほとんどだと思う。来年度は、教える時間や

内容も増えることでかなり負担だと思う。山梨市は今までや

ってきているので比較すると負担ではないと思う。 

林委員     そうだと思う。 

        英語の特区はとして開始して何年たつか。 

古屋指導主事  英語教育は平成１５年スタート。特区は平成２１年度、岩手小

から、平成２６年度からは市内全小学校でスタートした。 

佐野職務代理  教育施設整備について 

        体育館への冷暖房のことですが、今年度北中の学園祭に参加

した際、とても暑かった。災害時の避難所であるということも

考えると、冷暖房の設置を進めてほしい。 

    

佐野職務代理者 その他について 

        何かありますか。何もなければこれで議事を終了します。 

 

       （特になし） 

議事終了 

 


